

LA FERTILIDAD

Semanario de ciencias literatura é información

DIRECTOR PROPIETARIO

BENITO LÓPEZ RUANO

SUSCRIPCIÓN

AL MÉS 50 CÉNTIMOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

PUIGSERVER, 14.

EL PRIMER DIA

Los alegres acordes de la banda municipal, unidos al repique general de las argentinas campanas de la Iglesia, nos anunciaron bien de mañana que las fiestas del pueblo entraban en periodo algido.

Un año más contamos y qué? ayer como hoy la vida, es siempre igual, y los mismos que antaño se divertieron y luego salieron pesados del vértigo de las fiestas, vuelven á éste con el mismo



que después ya no nos acordamos de él; bendito sea el apóstol del crucificado y bendito sea, que, con el pretexto de su festividad nos ofrece estos días de regocijo popular, haciendo el milagro de no salir como él, con el pellejo al hombro!

Poco hay que distraiga en honor y obsequio al patrón, por que las fiestas que nos ofrecen, son cortadas por el patrón de la rutina y fuera de los buenos ratos que se prepararán en el muro, fortaleza y arenal viendo los fuegos artificiales, único espectáculo gratuito, amen del paseo, de que disfrutaremos los vecinos, nada más habrá que distraiga como no cueste dinero. Pero, ¿que le vamos á hacer? Lo veremos todo por que, es lo que dice uno, las fiestas son una vez al año, y un *durillo* más que... importa al bolsillo.

Y ya lo verán ustedes unos con poco dinero y otros con mucho, pasaremos

gusto é igual deseo á ellos. No solo han de ser penas y fatigas; que alegría y distracción necesita también el hombre, y puesto que el pueblo se viste hoy, con sus doradas galas y nos ofrece las que puede, vamos á ellas como siempre, vamos si quiera á honrar á nuestro patrón el apóstol San Bartolomé, ya que una vez sola al año nos acordamos de él. Si, una vez sola, si es que antes no truena, por

y veremos todo lo que el programa oficial nos ofrece, y compraremos *casaruja*, feriamos á los chicos, iremos al teatro, tomaremos horchata de la *cuajaica* y buena, y hasta montaremos en los caballicos del Tío vivo, y después sin hacer cuentas, pasaremos á otro año todos igual y.... vuelta á divertirse.

Pues á divertirse y ¡viva San Bartolomé!!!

Verbena de la Asunción

Con motivo de la festividad de la titular de la Iglesia parroquial de esta Villa, Nuestra Señora de la Asunción, se celebró el día 15, la anunciada ver-

berna con el esplendor y lucidez que no era menos de esperar.

En una tertulia de las más distinguidas de esta localidad, una joven encantadora, propuso la realización de este festejo, y los galantes jóvenes que allí se reunen, por complacerla, abrigaron el deseo, formalizándose poco tiempo después tal propósito.

Formóse una comisión de jóvenes que la componían: D. Mariano Marín Blázquez Buitrago, D. Pedro Ruiz Yarza, D. José Peña Pareja, D. Amador Lorenzo y D. Pedro Pérez Gomez, como Presidente, D. José Sánchez Yáguës y como Tesorero, D. Gregorio Ruiz, quien trabajó sin descanso en pró de la idea.

Singularmente llamó nuestra atención el arco que daba entrada al festejo, en la calle del Santo Cristo. Originales muñecos, que estentaban en una mano la bandera nacional y en la otra un farolillo, daban efecto sorprendente á la construcción del Sr. Aroca. En su fachada cuajada de dibujos, luces y escudos se advertía el gusto delicado de su dueño; la orquesta pagada por dicho Sr. amenizaba más la agradable velada en aquel trozo.

La calle de Cánovas, sobresalió entre todas, pues á más de la casa citada, los Sres. Pérez Martínez, Durá, Yelo, Hernández, Camacho, Sánchez y otros adornaron el exterior de sus moradas con exquisito primor.

La Casa Consistorial, severa, pero lujosa y lucida, aparecía colgada y con profusión de escudos y banderas.

El Centro Médico, y las fachadas de D. Mariano Marín Blázquez y de Castro, de Juanito María Jaen Martínez, del popular *Cachano* y del sacristán Sr. Yáguës, en unión de la Iglesia parroquial más que con ornato, iluminadas grandemente, ya que el viento se declaró con insistencia destructor de los caprichos de papel.

La animación en consecuencia fué extraordinaria no sólo por la novedad de la fiesta, sino que también por el admirable gusto de todos los vecinos.

Tan orgulloso éxito no dudamos despertará el estímulo de nuestros paisanos, para que en los años sucesivos se realicen esta clase de fiestas con mayor lucimiento, si cabe.

**

Baile en el Centro Médico

El día 16 tuvo lugar una magnífica *soirée* en los salones del piso principal del Centro Médico galantemente concedido por sus socios á la Comisión organizadora, compuesta por los simpáticos jóvenes D. Miguel Ruiz Peña, D. José Peña Pareja, D. Mariano Marín-Blázquez y Buitrago, D. Amador Lorenzo García, D. Pedro Ruiz Yarza, y D. Evaristo Fernández Camacho.

Engalanado con sumo gusto estaba aquella noche el Centro Médico. La iluminación era á la veneciana y en caprichosas combinaciones; lucían tambien vistosa instalación de acetileno y en multitud policroma, y según arte, aparecían decoradas las paredes.

Allí se dió cita el elemento aristocrático y elegante de nuestra alta sociedad, y las mujeres hermosas concurrieron dando realce y animación á tan culta fiesta.

Mientras la banda municipal, pagada al efecto para dicho acto, dejaba escapar los acordes de piezas elegidas de su vasto repertorio, se formaron varias veces cuadros de rigodones y lanceros.

Las Srtas. fueron obsequiadas con preciosas cajas como recuerdo y lindos *bouquets* de flores, y á todos los que asistieron se les obsequió, con refrescos haciendo en realidad un derroche de dulces, exquisitos helados y superiores habanos.

La Comisión organizadora nos encarga hagamos constar la expresión de su reconocimiento al generoso protector de todo espectáculo culto, D. Mariano Marín Blázquez de Castro, que con tanta decisión apoyó y contribuyó á la realización del divertido y noble festejo.

A Terpsicore se le rindió culto hasta la exageración. Cupido con faz plácida

